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Melhoria da renda é um dos fatores que ajudam a explicar o resultado

Financiamentos de veículos 
têm melhor marca desde 2011

Foto: divulgação

Os financiamen-
tos de veículos 
novos e usados, 

das categor ias leve, 
pesados e motos tota-
lizaram 3,4 milhões de 
unidades no primeiro 
semestre deste ano, um 
aumento de 23,8% em 
comparação com o mes-
mo período de 2023. 
Foram cerca de 650 mil 
unidades financiadas a 
mais do que se verificou 
entre janeiro e junho do 
ano passado. 

B3B3
As informações são 

da B3 (bolsa de valores) 
que opera o Sistema 
Nacional de Gravames 
(SNG). De acordo com 
os registros de finan-
ciamento fe i tos pelo 
s is tema bancár io ,  o 
segmento de veículos 
comerciais e leves cres-
ceu 21% no primeiro 
semestre deste ano em 
comparação ao primeiro 
semestre de 2023; os fi-
nanciamentos de veícu-
los pesados (caminhões 

para transporte de car-
gas) cresceram 15,8% 
e a categoria de motos 
foi a que registrou maior 
avanço, com evolução 
de 31,5%. Do total de 
3,4 milhões de unidades 
financiadas, 1,2 milhão 
de unidades correspon-
deram a financiamentos 
de veículos novos.

 O gerente de Plane-

jamento e Inteligência 
de Mercado da B3, Gus-
tavo de Oliveira Ferro, 
disse que o resultado 
apurado no pr imeiro 
semestre deste ano, 
com aumento dos f i -
nanciamentos de veí-
culos novos e usados, 
é reflexo do aumento 
da concessão de crédi-
to para este segmento 

por parte dos bancos, 
melhor ia da renda e 
maior disponibilidade de 
recursos para as linhas 
de financiamentos com 
garantia real, no caso, 
os próprios veículos, 
caminhões e motos.  As 
taxas de juros oscilaram 
entre 1,27% e 1,91% ao 
mês - base de abril de 
2024.
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Santana Silva, Sérgio Munhoz e Fábio 
Augusto Santos da Silva.
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Dr. Daniel Nader Adam - Oftalmologista  
CRM/RS 33.540

▪ Especialização em Cirurgia de Catarata no 
Banco de Olhos de Sorocaba/SP 

▪ Certificado pelo Conselho Brasileiro de Oftalmologia

) 

EXAME DE VISÃO  
GLAUCOMA 

RETINA 
CATARATA 

LENTES DE CONTATO 

Você quer o Jornal Ponche Verde 
na sua telinha,

 duas vezes por semana?
Então mande um Whats para: 

(53) 99973-8238, e
 receba o seu Jornal.

Atenção 

Pacase
ProgramasProgramas  

Continuação.Continuação.
Para sua segurança pessoal recomendamos 

JAIRO (vulgo Tripa de Aço) – forte, discreto, ágil, 
bilíngüe, digitador, sertanejo, primeiro grau completo, 
sincero e boa praça – pegue JAIRO e largue o resto... 
SEQUESTRIN é pílula do sossego! Para seqüestros 
e similares use SEQUESTRIN, a pílula que resgata 
seu bem estar – antes, durante e depois...

Em assaltos e seqüestros utilize gás lacrimogê-
neo ESPIRRO – o gás que produz efeitos mesmo 
sem causas. Use gás ESPIRRO! Na compra de 
100m³ você leva, de graça, uma máscara anti-gás...

Poção da invisibilidade MERLIN – para você se 
fazer ausente quando a confusão estiver presente.

Escape! – quem não é visto não é lembrado, 
nem assaltado...

KARATÊ KA-KU-FUN, a melhor técnica de defesa 
pessoal – a única que defende de uma vez por todas 
e não deixa pistas...

Celular SEQUESTRON – o que dá linha mesmo 
que você esteja na amarra. Telefone acima de qual-
quer suspeita e à prova de incompetências gerais. 
Ligue para nós. Retornaremos a ligação assim que 
der linha...

Para chatear e desequilibrar assaltantes e se-
qüestradores, rode CDs do TIRIRICA – os únicos 
que são genuinamente enjoados.

Pois é – estou falando e falando, impunemente, e 
ainda não providenciei meu jantar. Vou fazê-lo agora, 
na tranqüilidade da noite pedritense.

- Mãos ao alto – é um assalto!
- Calma, tudo bem, leva o pacote.
- O que tem aí?
- Galinha assada. Tá quentinha.
- Não gosto de galinha, quero grana.
- Estou liso. Só tenho cheque.
- Serve.
- Tem que ser pré-datado. Só pra semana que 

vem, tá certo?
- Tudo bem, chefia, podes confiar.
É isso aí. Ladrão honesto é outra coisa...
Este assalto está sendo transmitido, ou será re-

produzido, por conta das pílulas Ok, das armas ALVO 
e da Escola de Defesa Pessoal PÉ NO PESCOÇO.

A seguir mais uma atração de sua rede de suces-
so – Lar doce Lar – um oferecimento dos tanques 
de guerra URUTU...

Pascoal Antônio Gonçalves Brandi Pascoal Antônio Gonçalves Brandi 
(Pacase)(Pacase)

MDB realizará MDB realizará 
convenção municipal no dia 28convenção municipal no dia 28

Em reunião realizada 
na noite de segunda-
-feira o MDB local de-
cidiu que a convenção 
municipal do partido será 
realizada no próximo dia 
28, para homologar as 

candidaturas a Prefeito 
e Vice do advogado e 
radialista Sérgio Roberto 
Vieira e do médico Quin-
tiliano Machado Vieira, 
além dos 14 nomes que 
concorrerão a Câmara 

Municipal de Vereado-
res, bem como, decidir 
sobre as coligações par-
tidárias.

O edital, que será pu-
blicado nos jornais locais 
no próximo final de se-

mana, deverá convocar o 
diretório para a conven-
ção, a ser realizada, das 
09 às 16 horas, na sede 
partidária, na rua Borges 
de Medeiros, ao lado dos 
Correios.
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A noite foi repleta de interatividade e insights inspiradores

Edição do evento Moda e Estética, organizado 
pela empreendedora Dekarla Garcez

Aconteceu na quar-
ta-feira , dia 10/07 
a 2a. Edição do 

evento Moda e Estética, 
organizado pela em-
preendedora Dekarla 
Garcez no restaurante 
Cumbuca. Evento que 
contou com as pales- Fotos: D

ivulgação

tras da Dra Margaritha 
Cobucci(Ceo da Cobucci 
Care )e da Monica Hen-
rique Cardoso (Ceo da 
empresa MCC Couros). 

Foi uma noite repleta 
de interatividade e insi-
ghts inspiradores!!! Teve 
lançamento da coleção 

outono/inverno da marca 
MCC Couros. Couros es-
ses importados da Itália 
. Peças produzidas  na 
cidade de Gramado , na 
fábrica de propriedade 
da Monica Henrique Car-
doso. Lançamento do 
Sérum Desirré, produzido 

com os resíduos das uvas 
da Vinícola Bueno Wines 
de propriedade de Galvão 
Bueno. Dra. Margaritha 
falou sobre os diversos 
benefícios desse sérum 
e de toda a linha Uvas do 
pampa , que é produzida 
a partir dos resíduos das 

uvas das Vinícolas do 
Pampa gaúcho . Dentre 
elas está a Vinícola Gua-
tambu, de nossa cidade. 

Estiveram presentes 
mulheres empreendedo-
ras da cidade e Região.
Teve também exposição e 
venda das jóias da marca 

Kaupe Jóias de Bagé, e 
de peças em lã natural , 
produzidas em filtragem, 
pela pecuarista de Bagé 
Clarissa Colares. Foi 
uma noite muito agradá-
vel, de aprendizados e 
bons papos. Por Dekarla 
Garcez.



4 DESTAQUES

DestaquesDestaques Página: DESTAQUE
Por: Guilherme 
Brasil D’avila 
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Documento foi desenvolvido pela Prefeitura e Sebrae RS para facilitar a participação de pequenos empresários em licitações

Dom Pedrito disponibiliza Cartilha de Compras 
Públicas de Dom Pedrito aos empreendedores locais  

Empreendedores de 
Dom Pedri to têm 
motivos para co-

memorar. A Prefeitura 
Municipal, em parceria 
com o Sebrae RS, lançou 
uma cartilha de compras 
que visa impulsionar a 
competitividade dos for-
necedores locais. Este 
documento está disponí-
vel para download no site 
da Prefeitura e em versão 
impressa na Sala do Em-
preendedor, sendo que 
sua disponibilização aos 
empreendedores locais 
marca a conclusão das 
ações do Eixo de Com-
pras Governamentais do 
Programa Cidade Empre-
endedora.   

Segundo a coordena-
dora da Sala do Empre-
endedor, Rossana Freire 
Gonzalez, o objetivo do 
documento é desmistificar 
e simplificar o acesso às 
oportunidades oferecidas 

Foto: D
ivulgação

pelo setor público, pro-
movendo a transparên-
cia e a competitividade 
justa. Para isso, a car-
tilha contém informa-
ções detalhadas sobre 
os procedimentos, re-
quisitos e documentos 

necessários para par-
ticipar das licitações, 
além de oferecer dicas 
práticas e orientações 
que podem facilitar sua 
adesão e sucesso nas 
concorrências públicas.  

“Com esta iniciativa, 

esperamos fortalecer a 
economia local, criando 
um ambiente propício 
para o crescimento das 
empresas de Dom Pedri-
to e o desenvolvimento 
de novos negócios”, res-
salta a coordenadora.  

Para a gestora de 
projetos de Polít icas 
Públicas do Sebrae RS, 
Laura Zamberlan, o do-
cumento que possibilita 
que as empresas de 
pequeno porte se posi-
cionem de forma com-
petitiva nos processos 
de licitações só foi pos-
sível com a cooperação 
da Prefeitura Municipal 
com os consultores da 
organização. 

A Diretora do Depar-
tamento de Compras 
da Secretaria de Go-
verno de Dom Pedrito, 
Al ine Gularte Lemos 
destaca que a cartilha 
irá ser uma importante 
ferramenta para as pe-
quenas empresas, que 
gostariam de vender aos 
órgãos públicos, enten-
derem como funcionam 
as compras públicas. “É 
uma forma de proporcio-
nar o desenvolvimento 

e o crescimento do ne-
gócio, além de contri-
buir para a economia 
da cidade e geração de 
empregos”, afirma.  

Sobre o Cidade Sobre o Cidade 
Empreendedora  Empreendedora  

O Programa Cidade 
Empreendedora é uma 
iniciativa do Sebrae RS 
voltada a engajar ges-
tores e servidores na 
promoção de políticas 
públicas para o apoio e 
fortalecimento do em-
preendedor ismo nos 
municípios. O programa 
tem como principal ob-
jetivo a transformação 
local, visando impulsio-
nar o desenvolvimento 
econômico como um 
todo, por meio de eixos 
estratégicos, com a po-
tencialização e institu-
cionalização de alguns 
capítulos da Lei Geral 
da Micro e Pequena 
Empresa.   
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Mais pavimentações Mais pavimentações 
Está agendada para às 9h do próximo dia 15 

a licitação para pavimentar vias do bairro Getúlio 
Vargas, através do programa Pavimenta II, do go-
verno do Estado com contrapartida do município, 
beneficiando as seguintes ruas: Major Alencastro 
da Fontoura entre Osvaldo Aranha e Juventino de 
Moura; João Manoel entre Major Alencastro e Gen. 
Neto; Gen. Carneiro entre Major Alencastro e Gen. 
Neto; e Juventino entre Davi Canabarro e Gen. Neto. 
O valor total é de R$ 2.249.965,71 com contrapartida 
de R$ 337.494,87.   

RecuandoRecuando
Segundo relatos de integrantes do Partido dos 

Trabalhadores (PT), em reunião recente o pré-candi-
dato a prefeito Dionil Pereira estaria recuando, sob o 
discutível argumento de que se o PT não apresentar 
candidatura à majoritária seria melhor, pois aí os can-
didatos ao Legislativo conseguiriam votos de todos 
os lados. Também teria alegado que, por problemas 
físicos, não teria condições de enfrentar uma campa-
nha eleitoral, além de condicionar sua candidatura a 
no mínimo 10 concorrentes ao Legislativo.            

Risco  Risco  
Além da incerteza quanto a chapa majoritária, 

um dos grandes problemas enfrentados no mo-
mento pelo PT local é a escassez de nomes para o 
Legislativos. Alguns que pensavam em concorrer já 
desistiram, muito em função de desencontros inter-
nos. O PT, que registrou votações expressivas em 
Dom Pedrito para presidente, governador e senador e 
que chegou a contar com três pretendentes a prefeito 
agora corre o risco de não ter candidatos a prefeito 
e nem conseguir montar nominata competitiva ao 
Legislativo.  

Convenções  Convenções  
O MDB e o PT já anunciaram a data de suas 

convenções. A do MDB será realizada no dia 28 de 
julho, um domingo, quando os convencionais irão 
homologar as candidaturas de Sergio Roberto e 
Quintiliano Vieira ao Executivo, definir coligações 
e a nominata dos 14 candidatos ao Legislativo. A 
convenção será das 9 às 16h, na sede do partido, na 
rua Borges de Medeiros, ao lado dos Correios. Já o 
Partido dos Trabalhadores agendou sua convenção 
para o dia 27 de julho, sábado, das 15 às 17h, na 
rua José Bonifácio, 698, quando serão homologadas 
as candidaturas.       

Até quando? Até quando? 
Deu no jornal: Auditoria do Tribunal de Contas 

do Estado identificou “fortes indícios” de sobrepreço  
de até R$ 7,36 milhões no contrato de retomada da 
construção da barragem do Taquarembó. O custo 
total é de R$ 133,8 milhões. Em despacho, o conse-
lheiro Edson Brum determinou que a Secretaria de 
Obras do Estado não faça o pagamento dos supos-
tos valores excedentes. A decisão, entretanto, não 
impede o recomeço da obra. A secretaria disse que 
os cálculos estão sendo revisados, mas frisou que 
a análise do TCE é “preliminar”.  

Por: Sérgio Munhoz
Bastidores

 

Aniversários
Dia 12 -Dia 12 - Concessa Oliveira dos Santos, Dora Maria Salvo Costeira, Dirceu Madruga Macedo, Regiana 

Gomes Bosque, Alessandro Rodrigues Vargas, Cláudio Carrion Lemos, Lúcia de Fátima dos Santos Motta, 
Zilá Machado Miranda, Geni Pereira da Rosa, Lauro Miranda Weiler, Tiago dos Santos Maia, Jurema Carreiro 
Souza, Aírton Maria Franco, Bruna dos Santos Argilês, Ari Peçanha de Peçanha, Priscila Bolson.

Dia 13 – Dia 13 – Roberta de Moura Melo, Carmem Jatahy Simões, Maria de Fátima de Brito Ferreira, Lélia Marta 
Peres, Ricardo Vargas Costeira, Madalena Freitas Rodrigues, Carla Simone Macedo, Elida Mena, Sônia Ma-
ria Santos Ribeiro, Patrícia Simas Charão, Danúbio Viana dos Santos, Osvaldo Alves, Elza Carrion Lemos, 
Maximo Taschetto Weder, Gislaine Brasil, Gleci Rodrigues Viana, Edison Vargas Velasques, Viviane Tatsch 
Piemolini, Ariele da Silva Vieira, Roberta de Moura Melo.

Dia 14 - Dia 14 - Paulo José Jatahy, Sara Jardim, Mirta Lisiane V. Macedo, Denise Leite Silva, Elidiane Gomes Gus-
mão, Zenaide Dias dos Santos, Maria Gládis Corrêa Melo, Tânia Munhoz, Simone Almansa, Gilmar Cardona 
Bueno, Dirceu Lemos, Valmir Andrade da Fontoura, Agápito Gomes Vieira, João Luís Pinheiro Rodrigues, 
Paulo Roberto Nascimento, Márcia Esmério dos Santos, Adriana Pires, Janete dos Santos, Silvano dos Santos 
Fernandes, Antônio Pedro Trindade Peres.

Dia 15 - Dia 15 - Gleci Rodrigues Goggia, José Cláudio Bálsamo, Henrique Moura Silveira, Elza Regina Sabedra 
Machado, Maria Cristina Sallenave Dutra, Rosa Lúcia Sallenave Dutra, Carlos Airton de Freitas Sabedra, Nageli 
Raguzzoni Teixeira, Adriana Alves Marino, Paola Silveira Lemos, Vitor Pires Garcia, Bruno Alves Bratz, Antônio 
Dias, Laura Cristina Antunes Farias, Gustavo Dorneles Laval, Guilherme Dorneles Laval, Angélica Borges 
Weiler, Julian Willen Romeno, Rafael Rieffel Mota, Vera Brito, Gustavo Marcon Telles, Abner Poschi Espinosa.

Dia 16 -Dia 16 - Carmen Lucia Bueno Ordoner, Maria Salete Guterres Cortez, Anderson Trindade Gonçalves, Eneuza 
de Moura Umpierre, Edenardo Mota Caminha, Zilma Severo Royes, Sirlei Lemos, Carlos Roberto Rodrigues, 
Daniane Trindade Rodrigues, Adelfa P. Fontoura, João Carlos Morales, Luciano Freire da Cunha, Leandro 
Santos da Fontoura, Joel Chibiaque Antunes, Zilma Prestes Duarte, Leonardo Lopes Bueno, Cristiane Silveira 
Abreu, Lucas Fernando B. de Souza, Ana Maria Zambrano Rosa, Gaiser Silveira Costeira, Dilce Denise Vargas 
Giriboni, Gilmar Antônio Coradini, Anderson Luis de Oliveira, Simone Corrêa Mendes, Gabrieli Ribeiro Garcia, 
Matter Gustavo Severo de Souza, Carmem Sandra dos Santos Peres, Irmã Rosa Ana Wermuth.

Dia 17 - Dia 17 - Fernanda Cardoso Leon, Juliano Severo Leon, Elizabeth Ferreira Paz, Carmem Maria Farinha 
Barreto, Isabel Cristina Rocha Corrêa Xavier, Vera Gislaine Quadros Gonçalves, Lisiane dos Santos Silva, 
Oscar Augusto Montardo Tessmer, Mayara da Silva Cardoso, Tatiele Porciúncula Vargas, Rafaela Chaves 
Brenes, Dalmiro Melo Padilha, Manoela Machado Monticuri, Glênio Moreira Dias, Rogério Vieira Ribas, Sabrina 
Cabrera Trojahn, Carolino Rodrigues, Sidnei Freitas de Oliveira Neto, Luciane Ketterman.

Dia 18 - Dia 18 - Maria Anélia Souza Santos, Luis Alberto Josende Paz, Gaspar Brum Espinosa, Ana Lúcia Xavier 
Machado, Carlos Henrique Melo Costa, Rômulo Argilês Castilhos, Nair Denise Chaves Müller, Lauren Simões 
Oliveira, Celso Duarte Farias.

Nessa ocasião a Santa Casa de Dom Pedrito recebeu significativa doação
Dia C - Dia de Cooperar

Fotos: divulgação

NNo último sábado, o último sábado, 
dia 06, Dom Pe-dia 06, Dom Pe-
drito testemunhou drito testemunhou 

o poder da cooperação o poder da cooperação 
com a participação ativa com a participação ativa 
da Unicred no "Dia C - Dia da Unicred no "Dia C - Dia 
de Cooperar". Colocando de Cooperar". Colocando 
em prática o princípio de em prática o princípio de 
ajuda mútua em parceria ajuda mútua em parceria 
com as outras coopera-com as outras coopera-
tivas Copermed, Sicoob tivas Copermed, Sicoob 
e Sicredi, promovendo e Sicredi, promovendo 
uma impactante ação uma impactante ação 
solidária em benefício da solidária em benefício da 
Santa Casa de Caridade Santa Casa de Caridade 
local. local. 

Nesta ocasião espe-Nesta ocasião espe-
cial, foram entregues à cial, foram entregues à 
Santa Casa de Dom Pe-Santa Casa de Dom Pe-
drito uma significativa do-drito uma significativa do-
ação composta por 800 ação composta por 800 

litros de leite, 3181 unida-litros de leite, 3181 unida-
des de sacos de lixo, 53 des de sacos de lixo, 53 
pacotes de papel toalha pacotes de papel toalha 
intercalado, 9 pacotes intercalado, 9 pacotes 
de papel toalha e 6kg de de papel toalha e 6kg de 
amido de milho. Esses amido de milho. Esses 
materiais são essenciais materiais são essenciais 
para apoiar as atividades para apoiar as atividades 
diárias da instituição de diárias da instituição de 
saúde, fortalecendo sua saúde, fortalecendo sua 
capacidade de cuidar da capacidade de cuidar da 
comunidade com qualida-comunidade com qualida-
de e dedicação.de e dedicação.

A ação integra as A ação integra as 
iniciativas da Unicred iniciativas da Unicred 
Prosperar em estar cada Prosperar em estar cada 
vez mais voltada à sua vez mais voltada à sua 
comunidade e, igualmen-comunidade e, igualmen-
te, para quem mais pre-te, para quem mais pre-
cisa. Esta colaboração cisa. Esta colaboração 
não apenas beneficia não apenas beneficia 

diretamente aqueles que diretamente aqueles que 
dependem dos serviços dependem dos serviços 
da Santa Casa, mas tam-da Santa Casa, mas tam-
bém fortalece os laços bém fortalece os laços 

comunitários, mostrando comunitários, mostrando 
o impacto positivo que as o impacto positivo que as 
cooperativas podem ter cooperativas podem ter 
na vida das pessoas.na vida das pessoas.
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Drogas estavam escondidas dentro da porta de um carro

PRF e BM prendem traficante 
em Sant’Ana do Livramento

Na tarde desta terça-
-feira (9), a Policia 
Rodoviária Federal e 

a Brigada Militar prenderam 
um traficante e apreende-
ram quase 3 quilos de coca-
ína e crack. A ação ocorreu 
na BR 158 em Sant’Ana do 
Livramento.

Em operação de com-
bate ao crime, PRF e BM 
abordaram um Escort com 
placas de Sapucaia do 
Sul. Em revista ao carro, 
os cães de faro Átila e 
Alfa da Força Tática do 2° 
RPmom da Brigada Militar, 
acusaram a presença de 
drogas em uma das portas 
do carro.

Foram então localizados 
pelos policiais dentro de 
uma das portas traseiras, 
três tabletes de drogas, 
contendo 1.9 quilos de co-

Foto: divulgação

Caros leitores, o Evangelho deste domingo mar-
ca o começo de uma nova etapa na vida e missão 
de Jesus. Depois da morte de João Batista, Jesus 
inicia sua pregação convidando o povo a realizar 
um processo de conversão para acolher o Reino de 
Deus: “convertei-vos e crede no Evangelho”. Neste 
domingo, a liturgia nos apresenta o chamado e a 
preparação dos discípulos para continuar a missão 
de Jesus. Deste modo, aos poucos, os discípulos vão 
sendo incorporados à missão de Jesus num com-
promisso mais fiel e desafiador ao projeto de Deus. 

A partir deste Evangelho, podemos nos questio-
nar se estamos, verdadeiramente, comprometidos 
com o projeto de Deus ou apenas cumprimos regras 
e normas na nossa vivência religiosa? Quais os 
desafios que, atualmente, tocam a vida da Igreja? 
Como lidamos com o fracasso e a rejeição na nossa 
vida?

Primeiramente, é importante recordarmos que o 
trabalho de evangelização se faz caminhando. Para 
Jesus, o caminho era o lugar do encontro, do diálogo, 
da missão. Os primeiros cristãos eram chamados 
de “os adeptos do caminho” porque percorrendo 
as estradas e aldeias viviam a fé de uma forma 
simples, mas não menos exigente. Jesus chamou 
os doze discípulos e enviou-os com as seguintes 
recomendações: “não levem nada para o caminho, 
a não ser um cajado; nem pão, nem sacola, nem 
dinheiro na cintura e nem duas túnicas” (Mc 6, 7-9). 
Assim, Jesus busca suscitar nos discípulos um certo 
despojamento e disponibilidade pelo Reino e, tam-
bém, certa confiança em Deus e na própria dinâmica 
da missão, contentando-se com a hospedagem e 
acolhida daqueles que encontram no caminho. Atu-
almente, muitos cristãos já esqueceram que seguir 
Jesus é “caminhar na estrada de Jesus”, ou seja, a 
fé não pode ser resumida a simples cumprimento 
de regras e normas, ainda que sejam necessárias, 
mas deve ser vivida na alegria e no entusiasmo da fé 
que se faz partilha e doação. Neste sentido, o Papa 
Francisco nos ensina: “a missão está no coração da 
Igreja e não é fazer proselitismo, ela baseia-se no 
encontro, ou seja, significa buscar a todos, acolher 
a todos, envolver a todos, sem excluir ninguém”. A 
fé não pode ser vivida em uma espécie de “bolha” 
onde nos fechamos nas nossas seguranças e es-
tabilidades, mas deve ser vivida de forma concreta, 
na capacidade de envolvimento com as realidades 
e situações vividas por todos. Por isso, Jesus pede 
aos discípulos para irem em missão com o poder 
de curar, abençoar, levando a todos a misericórdia 
de Deus.

Por fim, todo discípulo missionário também 
enfrentará rejeições e incompreensões, mas deve 
saber seguir em frente, apaixonado por Jesus e pela 
missão que Ele confia a todos os batizados, dando 
testemunho de uma vida que contagia, que atrai sem 
forçar nem exigir.

Por: Pe. Fábio 
Augusto Santos da Silva

A Voz da Paróquia

Discípulos Missionários

caína e 800 gramas de 
crack. Em revista pes-
soal ao motorista, ain-
da foram localizados 
dois pinos de cocaína.

O homem, 38 anos, 

de Esteio, já possuía an-
tecedentes criminais por 
posse de drogas e furto, 
disse que pegou a droga 
em Novo Hamburgo e 
levaria até a fronteira.

Ele foi preso, as dro-
gas e o carro apreendi-
dos, sendo tudo enca-
minhado para a polícia 
judiciária em Sant’Ana 
do Livramento.

Rua Décio Garcia Severo, 1171 Humaitá



8 GERAL

Fotos: divulgação

Programa que une, celebra e dá visibilidade às ações de impacto socioambiental das Cooperativas
Dia C

O 7º princípio do 
cooperativismo é 
o interesse pela 

comunidade, um com-
promisso genuíno com 
o desenvolvimento sus-
tentável das sociedades 
e dos espaços em que 

as cooperativas estão 
inseridas. Todos os anos, 
cooperativas de todo o 
Brasil realizam projetos 
de responsabilidade so-
cial, por meio de ações 
voluntárias transforma-
doras em prol de suas 

comunidades.
O que é o Dia C?O que é o Dia C?
O Dia de Cooperar, ou 

como é mais conhecido 
- Dia C, é o programa 
que une, celebra e dá 
visibilidade às ações de 
impacto socioambiental 

das Cooperativas.
Dia C em Dom Pedrito!Dia C em Dom Pedrito!

As Cooperativas Co-
permed, Unicred, Sicred 
e Sicoob, deram-se as 
mãos no segundo ano do 
Projeto “União pelo Dia 
C”, onde contemplaram a 

Santa Casa de Caridade 
de Dom Pedrito, com as 
arrecadações recebidas 
através de seus cola-
boradores, cooperados, 
empresas e clientes.

Sacos para Lixo 100 
lts, 60lts, 50 lts, 30lts = 

2.181 unidades
Amido de milho= 06 

kg
Leite= 800 lts
Papel toalha= 53 pac-

tes c/1000 folhas
Papel toalha= 09 pac-

tes c/02 rolos cada.

Farmácia Popular anuncia medicamentos 
gratuitos contra Parkinson, colesterol alto, glaucoma e rinite

O Ministério da Saúde 
tornou gratuita a retirada 
de mais dez medicamen-
tos no Programa Farmácia 
Popular desde quarta-feira 
(10). De acordo com a 
pasta, com essa medida, 
pelo menos 3 milhões de 
participantes do progra-
ma poderão economizar 
até R$ 400 por ano. São 
remédios para tratamento 
de doença de Parkinson, 
colesterol alto, glaucoma 
e rinite.

Esses medicamentos, 
que se tornaram gratuitos 
já estavam no programa, 

mas os usuários tinham 
de pagar uma porcenta-
gem do valor deles. Agora 
39 dos 41 itens distribu-
ídos pelo Farmácia Po-
pular são totalmente de 
graça para a população.

Confira a lista Confira a lista 
dos novos remédios dos novos remédios 
gratuitos disponíveis gratuitos disponíveis 
no Farmácia Popular:no Farmácia Popular:

Colesterol altoColesterol alto
sinvastatina 10mg
sinvastatina 20mg
sinvastatina 40mg

Doença de ParkinsonDoença de Parkinson
carbidopa 25mg + le-

vodopa 250mg

cloridrato de bense-
razida 25mg + levodopa 
100mg

GlaucomaGlaucoma
maleato de timolol 

2,5mg
maleato de timolol 

5mg

RiniteRinite
budesonida 32mcg
budesonida 50mcg
dipropionato de beclo-

metasona 50mcg/dose
O paciente que pre-

cisa de medicamentos 
tem de ir a um estabele-

cimento credenciado. São 
farmácias e drogarias que 
exibem o selo “Aqui tem 
Farmácia Popular”. O ci-
dadão precisa apresentar 
dois documentos:

documento oficial de 
identidade com foto e 
número do CPF;

receita médica dentro 
do prazo de validade, emi-
tida por médico do SUS 
ou particular.

Para a retirada das 
fraldas geriátricas, é pre-
ciso que o paciente tenha 
mais de 60 anos ou seja 
pessoa com deficiência 

e apresente prescrição, 
laudo ou atestado com-
provando a necessidade 
do uso das fraldas.

O programa disponibi-
liza medicamentos gratui-
tos para diabetes, asma, 
hipertensão, anticoncep-
ção, colesterol alto, rinite, 
doença de Parkinson e 
glaucoma. Além de subsi-
diar – o governo paga uma 
parte do preço do medica-
mento – os remédios para 
o tratamento de diabetes 
mellitus associada a do-
ença cardiovascular e dis-
tribuir fraldas geriátricas.

Foto: divulgação

Governo mantém criminalidade em queda no mês de junho
A Secretaria da Se-

gurança Pública (SSP) 
divulgou, na quarta-feira 
(10/7), os indicadores cri-
minais referentes a ju-
nho, apontando uma forte 
tendência de queda dos 
crimes contra a vida e o 
patrimônio desde o início 
do ano passado. Foram 
apresentados também 
os dados consolidados 

do primeiro semestre de 
2024.

O mês encerrou com 
redução de 35% de ví-
timas de homicídio em 
comparação com o mes-
mo período de 2023. Nes-
te ano, foram 85 mortes, 
enquanto no anterior hou-
ve 131 ocorrências do 
tipo. Os latrocínios tam-
bém tiveram redução, de 

66,7%, passando de três 
casos em junho de 2023 
para um neste ano.

A violência contra a 
mulher continua em redu-
ção no Estado. Em junho 
de 2024, duas mulheres 
foram mortas em razão 
de gênero no RS – nú-
mero 78% menor que o do 
mesmo período de 2023, 
que registrou nove vítimas.

Crimes contra o patrimô-Crimes contra o patrimô-
nio seguem caindonio seguem caindo
Menor número da série 

histórica, os roubos de 
veículo tiveram, em junho, 
uma redução de 55,5%, 
com 133 casos em 2024 
– foram 299 no mesmo 
período do ano anterior.

Os roubos a pedes-
tre reduziram 53%: 1.018 
casos em junho de 2024, 

enquanto no mesmo mês, 
em 2023, o RS registrou 
2.181 situações do tipo.

Nas ocorrências em es-
tabelecimentos comerciais 
e em transportes coletivos, 
também houve queda. Nos 
comércios, a redução foi de 
44% no mês, indo de 500 
casos no ano passado para 
282 neste ano. No trans-
porte coletivo, a queda foi 

de 61%, passando de 54 
ocorrências em junho de 
2023 para 21 em 2024.

Campo Campo 
cada vez mais segurocada vez mais seguro
Os crimes de abigeato 

seguem em queda. Os 
registros retraíram 28% no 
mês de junho, passando de 
366 casos no ano anterior 
para 262 em junho deste 
ano.
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Ajude o Rio Grande do Sul
Doe pelo PIX

Favorecido: Fundação Sicredi

ajuders@sicredi.com.br
Se preferir, faça
a sua doação por
meio do QR Code
ao lado

A regulamentação não ocorreu até hoje e, por enquanto, esse prazo é de cinco dias

Senado discute a ampliação da 
licença-paternidade para até 75 dias

Um projeto que au-
menta a duração da 
licença-paternidade de 
cinco para até 75 dias foi 
aprovado nesta semana 
pela Comissão de Direitos 
Humanos do Senado. A 
proposta ainda precisa 
passar pelas comissões 
de Constituição e Justiça, 
de Assuntos Econômicos 
e de Assuntos Sociais.

De acordo com a 
Constituição Federal, a 
licença-paternidade é um 
direito de todo trabalhador, 
que deveria ser regula-
mentado em lei posterior.

A regulamentação não 
ocorreu até hoje e, por 
enquanto, esse prazo é 
de cinco dias, de forma 
que pode ser ampliado por 
mais 15 dias para traba-
lhadores de empresas que 
aderirem ao Programa 
Empresa Cidadã.

O texto aprovado pela 
comissão do Senado é 
um substitutivo a uma 
proposta do senador Jor-
ge Kajuru (PSB-GO). Ele 
estabelece um aumen-
to gradual no prazo da 
licença-paternidade de 
forma a equipará-lo ao da 

licença-maternidade, de 
120 dias.

De acordo com a pro-
posta, nos dois primeiros 
anos de vigência da lei, a 
licença será de 30 dias; 
no terceiro e no quarto 
anos, de 45 dias; e de 60 
dias após quatro anos. 
Além disso, se mantém a 
possibilidade de amplia-
ção de mais 15 dias para 
as empresas que fizerem 
parte do programa citado 
acima.

A senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF) 
afirmou que a licença se 
dará de forma gradual 
para que não haja um 

impacto muito grande nos 
cofres públicos.

Veja outros detalhes da 
proposta:

– Se virar lei, o texto es-
tabelece ainda que o tempo 
de licença poderá ser divido 
em até dois períodos, a par-
tir de requisição por parte 
do empregado.

– O primeiro período 
deve ocorrer logo após o 
nascimento do filho, e o 
segundo deve se iniciar em 
até 180 dias após o parto.

– Em casos de nas-
cimentos prematuros, a 
licença-paternidade deve 
iniciar na data do parto e 
ser prorrogada por um pe-

ríodo equivalente ao de 
internação hospitalar, se 
for o caso.

– Na situação de au-
sência da mãe ou adoção 
por parte apenas de pai, o 
período de licença deve 
valer pelo mesmo tempo 
que a licença-materni-
dade.

– Além disso, o texto 
pede a proibição da de-
missão sem justa causa 
desde o período em que 
o empregado co-munica 
o empregador da data 
do possível início do seu 
afastamento até o período 
de um mês após o retorno 
do profissional.

Foto: divulgação

Edital de Convocação da Convenção MunicipalEdital de Convocação da Convenção Municipal  
O presidente da Comissão Executiva Municipal do 

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO-MDB, do 
Município de Dom Pedrito - RS, na forma da legislação 
eleitoral em vigor, pelo presente instrumento, Convoca 
os senhores membros do  Diretório Municipal, titulares e 
suplentes, Delegados á convenção  Estadual, titulares e 
suplentes, vereadores, Deputados Estaduais e Federais 
do MDB com domicilio eleitoral neste município, para a 
CONVENÇÃO MUNICIPAL DO MDB, a realizar-se no 
dia 28 de julho de 2024, com início ás 10:00 horas e 
termino  ás 14:00 horas, podendo os suplentes votarem 
a partir  das 14:00 horas, em caso de ausência dos 
titulares, encerramento as 16:00 horas, na Rua Borges 
de Medeiros nº 1194 sala 3, nesta cidade, para deliberar 
sobre a seguinte :

Ordem do Dia
a) Decisão sobre Coligação Majoritária
b) Escolha dos Candidatos a Prefeito, Vice Prefeitos 

e Vereadores, para as eleições de 06 de outubro de 
2024;

c) Designação de um representante, que terá atribui-
ções equivalentes ás de Presidente de partido político 
no trato dos interesses e na representação da eventual 
coligação no que se refere ao processo eleitoral, bem 
como a designação de delegados, na forma do art. 5º 
da res.23.609/2019 do TSE;

d) Delegação de poderes à comissão Executiva 
Municipal para celebrar coligações com outros parti-
dos (eleição majoritária), bem como para Homologar, 
Substituir, acrescentar ou suprimir nomes a chapa de 
Candidatos ás eleições proporcionais;

e) Sorteio dos números dos candidatos a vereador.

Dom Pedrito/ RS 12 de julho de 2024.

QUINTILIANO MACHADO VIEIRAQUINTILIANO MACHADO VIEIRA
PRESIDENTEPRESIDENTE

MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO MOVIMENTO DEMOCRÁTICO BRASILEIRO 
DIRETÓRIO MUNICIPAL DE DOM PEDRITO/RS.DIRETÓRIO MUNICIPAL DE DOM PEDRITO/RS.

Prefeitura municipal de Bagé reabre Prefeitura municipal de Bagé reabre 
inscrições para cargo de Engenheiro de inscrições para cargo de Engenheiro de 

Segurança do TrabalhoSegurança do Trabalho
As inscrições para 

o Concurso Público da 
Prefeitura Municipal de 
Bagé/RS estão reabertas. 
Realizado pela Fundação 
Universidade Empresa de 

Tecnologia e Ciências 
– Fundatec, o certame 
prevê 01 vaga e a forma-
ção de cadastro reserva 
para candidatos com 
nível Superior completo. 

A carga horária semanal é 
de 20h, e o salário é de R$ 
7.006,10. 

As inscrições custam 
R$ 150,00 e devem ser 
realizadas até o dia 08 de 

agosto pelo www.fun-
datec.org.br .A provável 
data de realização das 
provas é dia 15 de setem-
bro. O Edital pode sofrer 
alterações.

Pré estréia dos Pré estréia dos 
Sesmeirinhos do DC Sesmeirinhos do DC 

Alma GaúchaAlma Gaúcha
A invernada Mirim do DC Alma Gaúcha está 

promovendo a sua pré estréia! Os pequenos artis-
tas estão prontos para encantar e emocionar com 
apresentações cheias de alegria e tradição

Dia 13/07, às 20h no CTG Herança Paternal, car-
dápio será vaca atolada, arroz, feijão, pão e salada.

Ingressos no valor de R$20,00 mais informações  
pelo telefone(53) 99712-2454 (Diovana).
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 As soluções serão disponibilizadas no portal da Sict, e algumas delas serão escolhidas para uma apresentação na Expointer

Rio Grande do Sul busca soluções para efeitos das 
mudanças climáticas com foco no agronegócio

Foto: divulgação

A Secretaria de Inova-
ção, Ciência e Tec-
nologia (Sict) reali-

zará um levantamento de 
soluções para mitigação 
dos efeitos das mudanças 
climáticas no agronegó-
cio gaúcho. Empresas, 
startups, universidades e 
outras instituições podem 
cadastrar suas tecnologias 
por meio deste formulário 
até 2 de agosto. As so-
luções serão disponibili-
zadas no portal da Sict, 
e algumas delas serão 
escolhidas para uma apre-
sentação na Expointer 
2024, que está marcada 
para ocorrer entre 24 de 
agosto e 1º de setembro.

“Com a emergência 
climática no Rio Grande 
do Sul, pensamos no que 
poderia ser feito, no âm-
bito da Sict e do Centro 
de Inteligência do Agro, 
para auxiliar de forma 

estratégica os produtores 
e o agronegócio em geral 
a superar este momento. 
Quais são os desafios e 
como buscar soluções 
para que o Estado se recu-
pere, do ponto de vista do 
agro, e esteja preparado 
para situações futuras? O 
levantamento vai contribuir 
para retomar a cadeia e 
torná-la mais resiliente”, 
explica a titular da Sict, 
Simone Stülp.

A iniciativa tem o apoio 
da Secretaria de Agricul-

tura, Pecuária, Produção 
Sustentável e Irrigação 
(Seapi) e da Secretaria 
de Desenvolvimento Rural 
(SDR), que ajudaram a 
definir os desafios rela-
cionados à questão cli-
mática com influência no 
agronegócio. Também são 
parceiros a Rede Gaúcha 
de Ambientes de Inova-
ção (Reginp) e a Rede de 
Inovação do Agronegócio 
do RS (Riagro), que suge-
riram o formato de apre-
sentação na Expointer e 

vão auxiliar na divulgação.
As soluções devem 

ser direcionadas para ao 
menos um dos seguintes 
desafios:

recuperação de solo;
sistemas produtivos 

resilientes;
tecnologia digital para 

escoamento de insumos 
e produtos;

inteligência de dados 
para soluções agroclimá-
ticas (meteorológicas);

futuro da agricultura no 
RS (transição energética, 

Punição a invasores de 
terras vira lei no Rio Grande do Sul

A semana foi marca-
da por uma novidade no 
Rio Grande do Sul que 
acaba com “regalias” aos 
invasores de terras. Foi 
promulgado o projeto de 
lei que corta benefícios 
sociais do estado para 
quem invade proprieda-
des rurais ou urbanas. 
A proposta foi aprovada 
em junho, com 35 votos 
favoráveis e 14 contrá-
rios. O deputado estadual 
Gustavo Victorino, do 
Republicanos é o autor 
do texto, que se tornou lei 
pelas mãos do presidente 
da Assembleia Legislativa 
Adolfo Brito (PP) uma 
vez que o projeto ficou 
no vácuo do Executivo. 
O Governador Eduardo 
Leite não sancionou e 
nem vetou. O Legislativo 

assumiu a canetada.
Agora o Executivo tem 

90 dias para regulamen-
tar a lei. “Precisamos 
restringir essas ações em 
nosso estado, impedindo 
que invasores de pro-
priedades se beneficiem 
do dinheiro do trabalha-
dor que, através de seus 
impostos, mantêm os 
programas sociais e a 
própria máquina pública”, 
disse o autor da proposta.

A lei determina algu-
mas sanções adminis-
trativas e restrições a 
quem ocupa ou invade 
propriedades rurais e ur-
banas. Quem pratica este 
tipo de atitude, segundo o 
texto, incorre nos crimes 
de violação de domicílio 
e esbulho prossessório.

A nova lei prevê im-
pactos na concessão de 
benefícios do estado do 
Rio Grande do Sul. Além 

disso as pessoas envol-
vidas em invasões de 
terras também ficam im-
pedidas de assumir cargo 
público, em comissão ou 
de agente político. Atual-
mente, tramita na Assem-
bleia um projeto que cria 
o “Cadastro Estadual de 
Invasores”.

O deputado Adão 
Pretto Fillho (PT) fala em 
ingressar na Justiça com 
Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADIN) para 
derrubar a lei.

Enquanto isso, em 
Brasília, um projeto tra-
mita na Câmara dos De-
putados para impedir pes-
soas que ocupam terras 
irregularmente de prestar 
concurso e ter acesso a 
benefícios federais, como 
o Bolsa Família.

Foto: divulgação

agregação de valor, redu-
ção dos efeitos climáticos 
e eficiência produtiva);

rastreabilidade de ali-
mentos gaúchos como 
ferramenta de procedên-
cia de origem e qualidade.

Para cada desafio lis-
tado acima, serão esco-
lhidas soluções para uma 
apresentação na Expoin-
ter. A Sict planeja realizar 
workshops de conversa 
sobre os temas, com a 
presença de especialistas 
e produtores.

Curadoria e Curadoria e 
catálogo de soluçõescatálogo de soluções
Após uma curadoria da 

secretaria e dos parceiros, 
as soluções cadastradas 
vão compor um catálogo 
específico para o agro-
negócio, com descrição 
e informações sobre nível 
de maturidade da tecnolo-
gia (technology readiness 
level, TRL), benefícios e 

formas de acesso.
“Nosso objetivo é apre-

sentar os dados de forma 
padronizada e organizada 
para que possam ser utili-
zados pela cadeia do agro 
e por órgãos governamen-
tais. Estamos buscando 
mecanismos inteligentes 
para prevenção e diminui-
ção de danos causados 
por desastres climáticos 
– especialmente aqueles 
relacionados, nos últimos 
anos, a enchentes e se-
cas no meio rural”, conta 
o diretor de Ambientes de 
Inovação da Sict, Everaldo 
Daronco.

Além disso, o Catálogo 
de Soluções para o Desas-
tre Climático no RS (mais 
amplo, com tecnologias 
de todas as áreas), dispo-
nível no Observatório da 
Inovação, será consultado 
para seleção de inovações 
voltadas ao agronegócio.

Brangus abre inscrições 
para a Prova Top 

Brangus UFRGS 2024
A Associação Brasileira de Brangus (ABB) abriu, na 

quarta-feira (10/7), as inscrições para a Prova Top Brangus 
UFRGS 2024. Realizado em parceria com a Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS), o teste visa 
selecionar aqueles animais que convertem alimentos em 
carne de forma mais eficiente, ou seja, os que conseguem 
produzir mais carne consumindo menos alimento. A ex-
pectativa, afirma o presidente da ABB, Cacaio Osório, é 
que a prova reúna número superior de reprodutores do 
que na última edição, quando 24 animais participaram. 
“Esperamos contar com a adesão de diversos criatórios 
a fim de expandir ainda mais a população de referência 
para a avaliação desta característica tão importante para 
uma pecuária mais eficiente, sustentável e lucrativa”, 
acrescenta o dirigente.

A prova terá duração total de 91 dias e analisará o 
Ganho Médio Diário Residual (GDAR), Eficiência Alimentar 
Residual (CAR), Área de Olho de Lombo por Ultrassom 
(AOLUS), Espessura de Gordura Subcutânea por Ultras-
som (EGSUS), Percentagem de Gordura Intramuscular por 
Ultrassom (GIMUS) e Perímetro Escrotal (PE). Os animais 
devem começar a chegar à Estação Experimental Agronô-
mica da universidade em Eldorado do Sul (RS) no dia 15 de 
agosto. A fase de adaptação às instalações e à alimentação 
terá início no dia 20 agosto. O término da prova é previsto 
para o dia 25 de novembro. Segundo Ândrea Plotzki Reis, 
coordenadora de projetos técnicos da ABB, selecionar 
animais mais eficientes na conversão alimentar significa 
custos reduzidos de alimentação ao longo de suas vidas. 
“Isso pode representar uma economia substancial para os 
criadores, já que o custo da alimentação geralmente é um 
dos maiores gastos na pecuária”, destaca. 

As inscrições vão até o dia 10 de agosto e devem ser 
feitas pelo e-mail andrea@brangus.org.br. O investimento 
é de R$ 3 mil por animal. A partir de quatro exemplares 
inscritos, o valor fica em R$ 2,9 mil por reprodutor.
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Conab estima que safra gaúcha seja 34,5% superior, 
enquanto produção brasileira registra queda

Produção no RS é estimada em 37,1 milhões de toneladas em levantamento feito pela companhia

Foto: divulgação

Apesar do impac-
to da catástro-
fe cl imát ica de 

maio, o Rio Grande do 
Sul deve somar 37,1 
milhões de toneladas 
de grãos colhidos na 
safra 2023/2024, o que 
corresponde a 12,4% 
do volume nacional e 
signif ica aumento de 
34,5% em re lação à 
temporada passada, 
que teve 27,58 milhões 
de toneladas. Os dados 
constam do 10º levan-
tamento de grãos da 
Companhia Nacional 
de Abastecimento (Co-
nab), divulgado nesta 
quinta-feira. Conforme 
o estudo, o volume da 
produção brasileira de-
verá chegar a 299,27 
milhões de toneladas, o 
que representa redução 
de 6,4% na comparação 
com o ciclo anterior. 
Apesar de colher 20,54 
milhões de toneladas a 
menos, será a segunda 
maior safra brasileira.

Terce i ro  p rodu to r 

n a c i o n a l  d e  g r ã o s , 
o Rio Grande do Sul 
aumentou em 1,1% a 
área plantada no ciclo 
que se encerrou, al -
cançando 10,4 milhões 
de hectares. Conforme 
a Conab, mesmo com 
as adversidades climá-
ticas enfrentadas pelos 
agricultores no perío-
do, todas as principais 
culturas do Estado têm 

estimativas de aumento 
de produção na com-
paração com a safra 
anterior. As estimativas 
da Conab foram feitas 
com base em pesquisa 
de campo realizada no 
final de junho. A quebra 
no volume geral  na-
cional é atribuída aos 
efeitos do fenômeno El 
Niño ao longo de todo 
o ciclo.

Soja gaúchaSoja gaúcha
O destaque gaúcho 

é para a soja, que tinha 
expectativa de produção 
de 22,24 milhões de to-
neladas, de acordo com 
projeção da Emater/
RS-Ascar divulgada em 
março. O novo levanta-
mento da Conab aponta 
para uma colheita de 
19,65 milhões de tone-
ladas da oleaginosa, in-

cremento de 51% em re-
lação ao ciclo anterior. A 
área plantada foi de 6,76 
milhões de hectares. 
A Conab relata que os 
agricultores enfrentaram 
diversas adversidades 
climáticas.

ArrozArroz
O levantamento da 

Conab aponta a inda 
aumento de 30% na 
produção de milho, com 
previsão de 4,85 mi-
lhões de toneladas no 
Rio Grande do Sul. Para 
a cultura do trigo, cuja 
semeadura está em tor-
no de 70% concluída no 
Estado, a companhia 
projeta produção 44,5% 
superior para a safra, 
com estimativa de 1,34 
milhão de hectares de 
área plantada e colhei-
ta de 4,19 milhões de 
toneladas.

No arroz,  foco de 
tensão pela intenção de 
importação pelo gover-
no federal, a Conab in-
formou que a colheita se 
encerrou com aumento 

de produção de 3,3%, 
atingindo 7,16 milhões 
de toneladas em 900,6 
mil hectares de área 
plantada em solo gaú-
cho. Em nível nacional, 
a produção do cereal 
é de 10,58 milhões de 
toneladas, incremento 
de 5,5% na comparação 
com o resultado ante-
rior. Conforme a Conab, 
cerca de 5% da área se-
meada teve perdas de 
produtividade e/ou per-
da total como em áreas 
onde ocorreram geadas 
no período de floração e 
devido a tempestades, 
enxurradas e a laga-
mentos. Em seu mape-
amento, a Conab identi-
ficou 194,9 mil hectares 
de arroz atingidos por 
inundações, sendo que 
somente 42,1 mil hecta-
res ainda não estavam 
colhidos até o momento 
da catástrofe climática, 
representando 4,7% da 
área cultivada. Nessas 
áreas, as perdas foram 
de 85%.

Soja volta a perder força e recua 
em Chicago nesta sexta, 

ainda se ajustando antes do USDA
Os preços da soja 

voltam a cair na Bolsa de 
Chicago nesta manhã de 
sexta-feira (12), à espera 
dos novos números que 
serão reportados pelo 
USDA (Departamento de 
Agricultura dos Estados 
Unidos) em seu boletim 
mensal de oferta e de-
manda. Perto de 7h50 
(horário de Brasília), as 
baixas variavam de 3,50 
a 6,50 pontos nos con-

tratos mais negociados, 
com o agosto valendo 
US$ 11,10 e o novembro, 
US$ 10,64 por bushel. 

O mercado devolve 
as altas da sessão an-
terior e volta a refletir 
as perspectivas de uma 
nova safra cheia nos 
EUA, as condições cli-
máticas regulares no 
Meio-Oeste americano, 
além de uma demanda 
ainda bastante lenta pe-

los produtos dos EUA, 
tanto na soja, quanto no 
milho. 

As expectativas dos 
traders indicam um leve 
recuo na produção de 
soja dos EUA de 121,11 
para 120,73 milhões de 
toneladas. Todavia, mes-
mo que venha a redução, 
a safra ainda seria con-
sideravelmente maior do 
que a anterior, de 113,35 
milhões.

Isenção a carnes 
pode elevar alíquota geral

A inclusão das carnes 
na cesta básica elevará a 
alíquota geral do Imposto 
sobre Valor Adicionado 
(IVA) em 0,53 ponto per-
centual, de 26,5% para 
27,03%, disse o ministro 
da Fazenda, Fernando 
Haddad. Esse é o impacto 
calculado pela Receita 
Federal, caso o Congresso 
isente o produto na regu-
lamentação da reforma 
tributária. A estimativa é 
um pouco inferior à do 
Banco Mundial, que cal-

cula impacto de 0,57 ponto 
percentual no IVA. Caso o 
Congresso inclua a carne 
na lista de exceções, o Bra-
sil terá a maior alíquota do 
mundo de IVA, superando 
a Hungria, que tem alíquo-

ta de 27%. Pelo modelo da 
reforma tributária, a inclu-
são de exceções, como 
alíquotas mais baixas e 
regimes especiais, eleva 
a alíquota para os demais 
produtos.

Foto: divulgação
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A ação foi coordenada pela Delegada Lisandra de Souza Cabrera

Polícia Civil prende cinco pessoas

Na manhã de quin-
ta-feira, 11, a Po-
lícia Civil, por in-

termédio da Delegacia 
de Polícia de Dom Pe-
drito, deflagrou a Ope-
ração Caracol. 

A ação, coordenada 
pela Delegada Lisandra 
de Souza Cabrera, cum-
priu 8 (oito) mandados 
de busca e apreensão 
e 4 (quatro) prisões pre-
vent ivas, sendo uma 
dessas cumprida na ci-
dade de Pelotas/RS e 
duas em Bagé/RS.

As  p r i sões  fo ram 
decretadas no curso 
das investigações do 
Homicídio ocorrido no 
dia 13/06/2024, bem 
como envolvimento com 
o tráfico de drogas e 
associação criminosa. 
Ainda, uma mulher foi 
presa em flagrante por 
posse ilegal de arma 
de fogo e munições de 
uso permitido e também 
desacato.

Esta operação con-
tou com o apoio das 
Delegacias de Polícia de 

Bagé (1ª DP, 2ª DP, Dra-
co, Decrab e DEAM), 
Aceguá,  Candio ta  e 
Draco/Pelotas.

Ainda, encontra-se 
em andamento, na DP 
de Dom Pedrito, uma 
força tarefa da 9ª DPRI, 
com policiais civis de di-
ferentes Delegacias da 
Região, que contribuem 

nas investigações, com 
o objetivo de intensificar 
as ações de combate à 
criminalidade no Muni-
cípio.

O Setor de Intel i -
gência da Brigada Mi-
l itar de Dom Pedrito, 
que também contribuiu 
nas investigações, bem 
como, a Força Tática da 

Brigada Militar de Bagé 
participou da Operação.

As prisões efetua-
das buscam coibir  a 
prática dos crimes de 
homicídios e tráfico de 
drogas na cidade de 
Dom Pedrito, evitando 
a impunidade e restabe-
lecendo a segurança da 
população.

Óbitos
07/07 – 07/07 – Edilomar Colman Alves – 54 anos
07/07 – 07/07 – Thiago Macedo dos Santos – 46 anos
07/07 –07/07 – Jarbas Paim da Silva – 81 anos
08/07 – 08/07 – Erika Valiente Silveira – 16 anos
08/07 – 08/07 – Olga Baumhardt Trojahn – 87 anos
09/07 – 09/07 – Paulo Cezar Barbosa Bento – 45 anos
09/07 – 09/07 – Vanderlei Costa Rodrigues – 56 anos
09/07 – 09/07 – Maria Rita Alves Vargas – 89 anos
11/07 – 11/07 – Eleuza Alves Martins – 68 anos

Nascimentos
03/07 – 03/07 – Henry Gabriel da Silva Simões
04/07 –04/07 – Miguel Martins Jacinto

Cultura e arte regionalCultura e arte regional

Getulio Santana Silva

Gravataí a mais 
longínqua redução

A partir de 1626, no início do processo de co-
lonização europeia em terras da América do Sul, 
as Missões Jesuíticas Guarani se estendem por 
quase todo o que hoje conhecemos como território 
do Rio Grande do Sul, ficando fora só a região que 
compreende Pelotas e Rio Grande (a Região Sul) 
o PRIMEIRO PERÍODO das Reduções Jesuíticas 
Guarani não se estruturaram devido  a luta contra 
os bandeirantes e a resistência indígena em re-
lação ao colonizador europeu, porém,  deixa um 
legado fértil para a evangelização que se torna 
conhecida e se propaga, a palavra dos jesuítas 
agregando-se à  cultura Guarani. Ambiente perfeito 
que prepara o retorno para o SEGUNDO PERÍODO 
em 1682 e o choque cultural não é tão agressivo 
tanto que o Guarani sai do seu ambiente da floresta 
e adapta-se a uma metalurgia e isso fez soar os 
sinos por todo o mundo conhecido da época.      

Na primeira fase das reduções do Paraguai 
estima-se que mais de 300.000 índios foram apri-
sionados pelos bandeirantes paulistas e transfor-
mados em escravos.

Portugal e Espanha em 1750 assinaram o Trata-
do de Madrid, estipulando que Portugal devolveria 
a Colônia do Sacramento, fundado em território 
espanhol em troca dos Sete Povos das Missões, 
mais a nordeste. Com o Tratado de Madri, Gomes 
Freire de Andrade, comandante das demarcações, 
determina a retirada dos índios das Reduções, 
deixando suas plantações, suas estâncias, cons-
truções, etc...

Após o Tratado de Madrid, como os indígenas 
dos Sete Povos não aceitaram o que havia sido 
acordado entre as coroas ibéricas, depois de 
quatro anos de negociação entre as coroas, jesu-
ítas e indígenas teve início a Guerra Guaranítica 
, batalha entre indígenas dos Sete Povos contra 
portugueses e espanhóis que pelos interesses co-
muns das coroas, uniram-se e inicia a decadência 
das reduções.

continua...continua...
Edição: Getúlio Santana SilvaEdição: Getúlio Santana Silva

Foto: divulgação

No inicio da tarde de 
quinta-feira dia 11 de Ju-
nho de 2024 às 13h40, 
a Sala de Operações do 
3 Esquadrão/6 RPMOn 
- Dom Pedrito, recebeu 
ligação via 190 infor-
mando sobre um veículo 
parado na ERS 630 em 
at i tude suspeita. Em 
posse das informações, 
a guarnição de serviço 
do policiamento ostensi-
vo efetuou averiguação 
vindo a encontrar o au-
tomóvel com as carac-
terísticas repassadas. 
O mesmo foi abordado e 
seu condutor identifica-
do, na busca veicular foi 

Brigada Militar efetua prisão por tráfico e 
apreensão de grande quantidade de drogas

verificado no porta ma-
las uma grande quanti-
dade de entorpecentes 

e ainda uma balança 
de precisão. Diante dos 
fatos foi dado voz de 

prisão em flagrante ao 
mesmo. Na pesagem 
dos entorpecentes, foi 
confirmado a quantia 
totalizando:

Apreensão:Apreensão:
- 87 Tijolos de Maco-

nha pesando 60,215 Kg; 
-  3 Ti jo los de Crack 
pesando 921 gramas; 
- 1 Porção de cocaína 
pesando 36,41 gramas; 
- 1 Balança de Precisão.

O indivíduo foi apre-
sentado na Delegacia 
de Polícia para as de-
vidas providências e 
depois encaminhado 
ao Presídio Estadual de 
Dom Pedrito.

Foto: divulgação
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Foto: divulgação

Justiça Eleitoral disponibiliza canal virtual para saber mais sobre a função

Eleições 2024: designação de mesárias e 
mesários começou a ser feita no dia 09

Desde terça-feira 
(9),  começou o 
prazo para publi-

cação de edital con-
tendo os nomes das 
mesárias e dos mesários 
designados para atuar 
nas Eleições Municipais 
2024, conforme previsto 
no Código Eleitoral, na 
Lei das Eleições e no 
calendário eleitoral. 

De 9 de julho a 7 de 
agosto, a juíza ou o juiz 
eleitoral publicará edital 
com os nomes das elei-
toras e dos eleitores que 
constituirão as mesas 
receptoras de votos e de 
justificativa, bem como 
das pessoas que atua-
rão como apoio logístico, 
inclusive das nomeadas 
para os testes de integri-
dade, e fixará os dias, os 
horários e os lugares em 
que prestarão os servi-
ços, intimando-as pelo 
meio que considerar 

necessário. 
Já o prazo para publi-

cação do edital contendo 
o nome das pessoas de-
signadas como mesárias 
e mesários que atuarão 
nas seções instaladas 
em estabelecimentos 
penais e nas unidades 
de internação de adoles-
centes vai até o dia 30 de 
agosto de 2024. 

A convocação abran-
ge o primeiro e eventual 
segundo turno de vo-
tação, contando-se da 
publicação do edital o 
prazo de cinco dias para 
que os partidos políticos 
e as federações recla-
mem das designações 
e para que as pessoas 
nomeadas apresentem 
recusa. Esse prazo está 

previsto também na re-
solução que trata dos 
atos gerais do processo 
eleitoral para as Elei-
ções 2024 (Resolução 
TSE nº 23.736/2024). 

Convocado Convocado 
ou voluntário ou voluntário 

Mesárias e mesários 
são cidadãs e cidadãos, 
convocados ou volun-
tários, que trabalham 

na mesa receptora de 
votos ou de justificativa 
eleitoral no dia de uma 
eleição. Atuam tanto no 
primeiro como no segun-
do turno. Se quiser cola-
borar de forma voluntária 
com a Justiça Eleitoral 
(JE), a pessoa interes-
sada deve entrar em 
contato com o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) 
de seu estado ou com o 
cartório eleitoral em que 
está inscrita. 

Para atuarem como 
mesária e mesário, a 
eleitora e o eleitor rece-
bem treinamentos espe-
cíficos e orientações de 
técnicos da Justiça Elei-
toral, que os preparam 
para atuar no dia das 
eleições. A cada pleito, 
são convocadas pesso-
as maiores de 18 anos e 
em situação regular na 
JE para atuar na data da 
votação. 

Campanha Justiça Eleito-Campanha Justiça Eleito-
ral Mesários - 17.05.2024ral Mesários - 17.05.2024

Ações do TSE Ações do TSE 
A Justiça Eleitoral conta 

com uma página exclusiva 
para que a pessoa inte-
ressada se inscreva como 
mesária ou mesário. Além 
de explicar os diversos 
benefícios dessa partici-
pação, o portal também 
traz as respostas para as 
principais dúvidas sobre 
o tema, além de oferecer 
acesso à legislação vigen-
te e muito mais. 

Já no Portal e nas re-
des sociais do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), 
é possível acessar as di-
versas campanhas pu-
blicitárias realizadas com 
foco nas Eleições 2024. A 
página conta inclusive com 
uma produção direcionada 
a incentivar a colaboração 
de todas as brasileiras e de 
todos os brasileiros com a 
Justiça Eleitoral.

Início do Curso de Formação de Cabos 2024

Na madrugada do dia 
08 de junho, a 3ª Com-
panhia de Engenharia de 
Combate Mecanizada deu 
início ao Curso de Forma-

Fotos: divulgação

ção de Cabos 2024 (CFC 
24/1). O CFC 2024 iniciou 
com 98 candidatos, que 
passaram por Exame Inte-
lectual e Teste de Aptidão 

Física (TAF), por fim sendo 
selecionados 31 alunos 
aptos a realizarem o curso.

Houve o cerimonial 
com apronto operacional, 

seguido de corrida com 
calça e coturno no Treina-
mento Físico Militar (TFM). 
Em seguida foi feita uma 
marcha de 12 km até o 

campo de instrução da 
Companhia Emílio Carlos 
Jourdan para a realização 
de instrução militar e per-
noite acantonado.

Ao final do curso, os 
concluintes estarão quali-
ficados para a promoção 
à graduação de Cabo do 
Exército Brasileiro.
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Foto: divulgação

QR Code nas embalagens vai permitir acesso a informações adicionais

Anvisa aprova projeto-piloto 
para bula digital de medicamentos

A diretoria colegiada 
da Agência Nacio-
nal de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) apro-
vou nesta quarta-feira 
(10) o projeto-piloto para 
implementação da bula 
digital de medicamentos 
no Brasil. A proposta é 
que seja incluído nas 
embalagens de medica-
mentos específicos um 
código de barras bidi-
mensional (QR Code) 
para leitura rápida.

O projeto terá vigên-
cia até 31 de dezembro 
de 2026. As informações 
coletadas e monitoradas 
durante o período, se-
gundo a Anvisa, devem 
servir como subsídio para 
futura regulamentação 
definitiva da bula digital.

Em seu voto, o relator 
diretor Daniel Pereira 
avaliou que a proposta de 
implementação da bula 
digital no Brasil caminha 
na direção da moderniza-
ção e da transformação 
digital no setor da saúde 
e está alinhada com a 
tendência mundial.

“Constitui o primeiro 
passo para que se inicie 

a transição da informação 
sobre medicamentos em 
papel para a eletrônica, 
e gerando uma oportu-
nidade para aprimorar a 
acessibilidade e persona-
lização das informações 
de saúde”, disse.

EntendaEntenda
Além de direcionar 

o usuário para a bula 
digital do medicamento, 
o QR Code disponibiliza-
do nas embalagens dos 
medicamentos também 
vai permitir o acesso a 
informações adicionais, 
como vídeos e outras 
instruções que ajudem 
no uso adequado do re-
médio.

Nesse primeiro mo-
mento, a bula digital será 
permitida para os seguin-
tes tipos de medicamen-
tos:

-  emba lagens  de 
amostras grátis de medi-
camentos: a entrega das 
amostras grátis só pode 
ser feita pelo profissional 
de saúde ao paciente 
durante consulta, com a 
devida prescrição de uso 
e orientações pertinentes 
a cada tratamento;

- medicamentos com 
destinação a estabeleci-
mentos de saúde, exceto 
farmácias e drogarias: 
de venda permitida em 
hospitais, clínicas, am-
bulatórios e serviços de 
atenção domiciliar, por 
exemplo, foram selecio-
nados por serem utiliza-
dos sob supervisão de 
profissionais de saúde;

- Medicamento Isen-
to de Prescrição (MIP), 
comercializados em em-
balagens múltiplas: são 
produtos de baixo risco 
e que atualmente a le-
gislação já permite que 
sejam disponibilizados 
nas gôndolas das far-
mácias, em embalagens 
primárias (por exemplo, 
blister), sem o acompa-
nhamento de bulas. Caso 
o consumidor queira a 
bula física, pode solicitar 
ao estabelecimento;

- medicamentos com 
destinação governamen-
tal, acondicionados em 
embalagens que conte-
nham as marcas gover-
namentais próprias do 
Ministério da Saúde: a 
legislação vigente já isen-

ta, em grande parte, a 
obrigatoriedade de bulas 
impressas nas embala-
gens. Da mesma forma 
que os MIP, já existe 
redução considerável na 
disponibilização de bula 
física.

Bula impressaBula impressa
Em nota, a Anvisa 

reforçou que, mesmo nos 
casos em que a imple-
mentação da bula digital 
passa a ser permitida, 
as bulas impressas de-
vem ser oferecidas caso 
sejam solicitadas por pa-
cientes ou profissionais 
de saúde.

A norma aprovada 
prevê também que esta-
belecimentos que comer-
cializam medicamentos 
informem aos consu-
midores, por meio de 
comunicação visual, a 
possibilidade de solicitar 
a bula impressa, com a 
seguinte frase: “Atenção: 
Este estabelecimento 
dispensa medicamentos 
com bula digital! Você 
pode acessá-la online. 
Caso prefira, solicite a 
bula impressa a um de 
nossos atendentes”.

Consulta públicaConsulta pública
A discussão sobre 

bula digital surgiu a par-
tir da publicação da Lei 
14.338/22, que deter-
mina que a autoridade 
sanitária pode definir 
quais medicamentos te-
rão apenas um formato 
de bula. 

A proposta aprovada 
nesta quarta-feira pela 
Anvisa passou por con-
sulta pública entre de-
zembro de 2023 e março 
de 2024.

PC prende suspeito por PC prende suspeito por 
estrupro de vulnerável em Hulha Negraestrupro de vulnerável em Hulha Negra

A Polícia Civil, por 
meio da Delegacia de 
Polícia de Candiota, com 
apoio da Draco de Bagé e 
de agentes da Operação 
Protetores de Divisas e 
Fronteiras – Base Pedras 
Altas, cumpriu manda-
do de prisão preventiva 
contra suspeito de ter 
abusado sexualmente de 
uma criança de apenas 
06 anos de idade, fato 
ocorrido em Hulha Negra. 

O fato veio a conhecimen-
to da polícia na última 
semana, quando regis-
trada ocorrência na DP 
de Candiota, noticiando 
que o menino possivel-
mente teria sido abusado 
sexualmente, sendo re-
alizado exame de corpo 
de delito que atestou a 
materialidade delitiva. 
Além disso, o suspeito 
(que é um familiar muito 
próximo à vítima) passou 

a intimidar funcionárias 
públicas que atuam na 
defesa dos direitos da 
criança e adolescente. 
Em razão disso, a Autori-
dade Policial responsável 
pela Delegacia de Polícia 
de Candiota, Delegado 
Guilherme Nunes, repre-
sentou pela decretação 
da prisão preventiva do 
suspeito, bem como pela 
busca e apreensão em 
seus endereços, pedido 

que foi prontamente defe-
rido pelo Poder Judiciário, 
após parecer favorável 
do Ministério Público. 
Então policiais realiza-
ram a prisão do suspeito, 
sendo vistoriados dois 
imóveis que habita, sendo 
ele encaminhado ao Pre-
sídio Regional de Bagé. 
O inquérito policial deverá 
ser concluído no prazo le-
gal, com posterior remes-
sa ao Poder Judiciário.
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O Benefício de Prestação Continuada, previsto na Lei 
Orgânica da Assistência Social, ganhou expressiva noto-
riedade nos últimos anos, notadamente se comparado com 
décadas anteriores, quando poucas pessoas conheciam 
esta prestação da Seguridade Social. Trata-se de um bene-
fício mensal, pago pela Assistência Social, porém com folha 
administrada pelo INSS, para pessoas com deficiência e 
idosos com mais de 65 anos de idade, desde que a família 
do interessado conte com renda per capita de até um quarto 
do salário-mínimo. 

Atualmente, mesmo com a popularização do BPC, a 
população ainda possui muitas dúvidas com relação ao 
assunto, e muitas inverdades são ditas sobre o tema, nos 
mais diversos meios sociais. Não é verdade que o BPC é 
devido apenas para os brasileiros e estrangeiros de origem 
portuguesa. Pelo contrário, têm direito ao BPC todas as 
pessoas que residam no país, mesmo que estrangeiras. 
Assim, por exemplo, migrantes, refugiados e pessoas de 
qualquer nacionalidade podem postular o benefício. 

Outra informação relevante e que gera dúvidas de uma 
forma geral é que o critério da renda per capita, exigido de 
quem requer a prestação assistencial, não é baseado uni-
camente no Cadúnico. É também levado em consideração 
o conceito de família previsto na Lei Orgânica da Assistência 
Social, que é diferente do cadastro único. Por exemplo: o 
critério da LOAS exclui do grupo familiar filhos e irmãos 
casados e separados, o que a normatização do cadastro 
único não faz. Por isso todo cuidado é pouco no momento 
de avaliar quem são os integrantes do grupo familiar para 
a formatação da respectiva renda per capita.   

É mentira que o BPC é uma prestação devida apenas 
para pessoas em condição de miséria, como muito se pro-
paga por aí. O Benefício de Prestação Continuada é devido 
para pessoas em condição de vulnerabilidade social, o que 
é muito diferente de miserabilidade. Assim, as condições da 
residência do postulante do benefício, os bens que guar-
necem a casa, bem como o histórico de vida e até mesmo 
a região da cidade em que reside o interessado não são 
fatores que devem ser considerados de forma absoluta, 
quando da análise do direito ao BPC. 

A renda per capita para fazer jus ao BPC é de ¼ do 
salário-mínimo. Todavia, existe um regime de subtração 
das despesas médicas, como é o caso de medicamentos, 
consultas e tratamentos médicos, fraldas e alimentação 
especial. Para isso deve ser considerado o limite de gas-
tos para cada uma das categorias referidas, ou mesmo a 
possibilidade de dedução destas despesas para além dos 
limites indicados acima, desde que o segurado comprove 
uma média de gastos anual superior aos valores indicados 
na tabela. Para ambos os casos é de fundamental impor-
tância a reunião de todos os recibos e notas dos gastos 
realizados com médicos e tratamentos. 

Ainda, importante referir que os benefícios no valor de 1 
salário-mínimo de natureza assistencial ou previdenciária, a 
renda proveniente de estágio supervisionado, a renda pro-
veniente de programas de transferência de renda e auxílios 
assistenciais temporários e a renda proveniente de contrato 
de aprendizagem devem ser deduzidos da renda familiar da-
quele que solicita o BPC-LOAS. E atenção: O BPC pode ser 
devido a mais de um membro da mesma família enquanto 
atendidos os requisitos da lei.  Quanto a perícia, é dever do 
INSS fornecer o laudo pericial elaborado pelo perito médico 
e pelo serviço social ao interessado, orientando o cidadão 
quanto aos critérios que foram levados em consideração na 
avaliação de seu caso. Aliás, não confunda: os requisitos 
do BPC não são os mesmos daqueles exigidos para o caso 
de benefícios por incapacidade. 

Por fim, é muito importante a compreensão de que o 
direito ao Benefício de Prestação Continuada da LOAS não 
é um favor, é um direito, garantido na Constituição Federal. 
E assim deve ser considerado por todos.  


